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Презентуем новую рубрику 
Читайте любопытную информационную 
подборку, объединённую общей темой. 
Сегодня говорим на тему здоровья.

Что нам может «Град» построить?  
Пара-тройка дней осталась до конца 
конкурса эссе «Как сделать мой город 
лучше?». Что предлагают вартовчане?

В поисках легкого кайфа   
В городе случилось два горестных 
события. Погибли дети. Это трагедия 
не только для родителей, считает автор.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙЦ ентральный аппарат Росприрод-надзора заявил о старте служеб-ной проверки в управлении по Югре. По-водом для инспекции стали обращения жителей округа с просьбой дать оцен-ку законности участия сотрудников Ро-сприроднадзора в платных образова-тельных семинарах. В частности, речь идет о мероприятии в Нижневартовске, которое было позже отменено. Органи-затором выступил учебный центр «Ло-гос». В качестве лектора фигурировала одна чиновниц управления по ХМАО. Как было указано в объявлении в соцсетях, участие в семинаре было не бесплатным.Н овое оборудование поступило в Нижневартовскую городскую поликлинику: эндоскопические аппа-раты и аппараты УЗИ. Врачи отмечают, что новые станции ультразвуковой ди-агностики по своим характеристикам превосходят аналоги. К примеру, на них введены дополнительные функции, та-кие как улучшенная визуализация, что в разы повышает точность исследования. В Нижневартовске объявили кон-курс продукции местных това-ропроизводителей. Об этом сообщает пресс-служба администрации города. Выставка пройдет в рамках мероприя-тий, посвященных празднованию дня города Нижневартовска.  Прием заявок на участие в выставке осуществляется с 26 февраля по 12 марта с 09.00 до 17.00. Для участия необходимо подать заяв-ку по эл. почте marketing@idnu.ru с при-ложением согласия на обработку пер-сональных данных. Участие в выставке осуществляется на бесплатной основе. По вопросам участия обращаться по те-лефонам: 8-922-413-67-33, 27-25-41Д ень открытых дверей прове-дет Нижневартовский окруж-ной клинический перинатальный центр 2 марта. В этот день будет проводить-ся скрининговое УЗИ молочных желез. Прием будет осуществляться с 9.00 до 17.00 в отделении лучевой диагностики по адресу: Комсомольский бульвар, 2а, в кабинетах УЗД № 1 и № 2. При обраще-нии необходимо иметь при себе влаж-ные салфетки. Подробности по телефо-ну 24-98-18.Б лагодаря неравнодушным людям бездомный пес Тузик из поселка Излучинска улетел к новым хозяевам в Германию. Подписчица волонтера Алек-сандра Мезенцева из ФРГ нашла для него новую семью. В итоге животное обучили понимать команды на другом языке, сделали прививки и взяли биле-ты на самолет за счет Александра. Тузик хорошо перенес перелет и приземлился в Мюнхене. Новая семья дала ему новое имя – Тузенбах.

Отчего кот гладок? 
Поел да и набок…
КАЛЕНДАРЬ

Алексей Лбов 
Юрий ИпполитовЭ ту старинную русскую поговор-ку мы вынесли в заголовок не зря, ведь сегодня не только первый день весны, но еще и Всемирный день кошек – скромный праздник для 24 миллио-нов российских семей (примерно трети от их общего числа), которые содержат дома этих милых и грациозных питом-цев. По количеству пушистиков Россия уступает только США и Китаю. В Нижневартовске процент людей, ко-торые держат дома усатых любимцев да-же немного выше общероссийского. По неофициальным оценкам ветеринаров, рядом с горожанами проживают от 80 до 110 тысяч кошек, и примерно каждый шестой котовладелец не ограничивает-

ся одним питомцем, а заводит двух или более. Нам, кстати, эта ситуация знако-ма не понаслышке, ведь на шестерых со-трудников редакции «СЭ» приходится чертова дюжина мурок да барсиков.Разумеется, вместе с поголовьем ко-тов в нашем городе выросла и целая ко-шачья индустрия. В 1997 году, напри-мер, в городе был один специализиро-ванный зоомагазин под названием «Фе-ликс», а сейчас таких уже больше трех десятков. Аналогичная ситуация и по ветеринарным клиникам: была одна, стало 14. Появились даже новые про-фессии, которые ориентированы сугубо на братьев наших меньших. К примеру, грумер – специалист по стрижке и купа-нию домашних животных. Говорят, что есть даже специализированный «звери-ный» детектив, который ищет пропав-ших животных за вознаграждение, но раздобыть координаты этого редкого 

специалиста нам пока не удалось. А бы-ло бы интересно пообщаться…- Люди стали ответственней относит-ся к выбору кошечек. Это радует. Мно-гие выбирают животное, так сказать, под себя – под свой темперамент и свои условия проживания. Вырос процент людей, которые готовы целенаправ-ленно приобретать породистых живот-ных и заботиться о них: подбирать пра-вильные корма, своевременно посещать с питомцами ветеринара, учувство-вать в выставках, – сказала президент нижневартовского фелинологического клуба «Урман кот» Наталья Пономарен-ко. В ее организацию, кстати, сейчас вхо-дит 16 нижневартовских питомников. В них представлены свыше десятка по-род: от харизматичных бенгалов и бри-танцев, до здоровенных «домашних ры-сей» – мейн-кунов. 
Окончание на 3 стр.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

В ПОИСКАХ ЛЕГКОГО КАЙФАЗ а послед-ние две недели в горо-де произошло два трагичных случая с несовер-шеннолетними. Снача-ла 15-летний школьник выбросился из окна собственной квартиры и раз-бился. А буквально на днях неподале-ку от школы № 9 умер при странных обстоятельствах 13-летний мальчик. Два этих эпизода объединяет одна важная деталь – оба они находились под действием психоактивных ве-ществ. Тот, что постарше, как утверж-дают наши источники, употреблял синтетический наркотик (спайс), а второй подросток попросту надышал-ся пропаном – газом из зажигалки. Со спайсами все относительно по-нятно. Об их опасности для психи-ки и мощном наркотическом эф-фекте известно давно. На эту тему есть статьи, сюжеты, документаль-ные фильмы и море другой инфор-мации. Но кто из вас, скажите, мог хотя бы на секунду предположить, что обычные зажигалки станут для молодежи источником кайфа? А они уже стали и, как выяснилось, до-вольно давно. Экс-уполномоченный по правам ребенка при президен-те РФ Павел Астахов еще в 2016 го-ду обращал внимание чиновников на эту тему, когда на Урале от сниф-финга (а именно так называют упо-требление газа) погибли сразу не-сколько подростков. Но дело может быть не в одном только газе, а в каком-то диком и не-обузданном любопытстве тинейдже-ров. Тянут в рот всякую дрянь, уж из-вините. В прошлом году компания молодых ребят добыла где-то упа-ковку очень мощного препарата из арсенала психиатрических диспан-серов – «Амитриптилина». Ребята накушались до состояния «овощей» и дружно поехали в гости к медикам. А еще школьники, как утверждают источники «СЭ», в поисках кайфа ку-шают таблетки «Триган-Д» и мно-жество других безрецептурных пре-паратов. Доходит до курьезов. Одно время прошел слух, что в таблетках от поноса «Лоперамид» содержатся психоактивные вещества и любите-ли острых ощущений начали массово скупать этот препарат. Действитель-но массово. Для достижения некое-го психоделического эффекта яко-бы нужно было съесть больше сотни таблеток за раз. Аптекари, говорят, удивлялись тому, как активно моло-дежь взялась за борьбу с жидким сту-лом. Потом это поветрие исчезло так же неожиданно как и возникло. Проверкой обстоятельств смер-ти погибшего от пропана школьни-ка сейчас занимается следственный комитет. Уже известно, что в компа-нии паренька вдыхание пропана бы-ло дело привычным. Это считалось безобидным, смешным развлече-нием. Откуда же детям было знать, что вместе с легкими галлюцина-циями секунд на 30-40 этот газ мо-жет вызывать тахикардию, удушье и острую сердечную недостаточность. Морали в этой истории нет ника-кой. Как нет и надежных способов распознать подростков, вдыхающих пропан. Кто знает, сколько таких в Нижневартовске: 20, 500 или 10 000? Родителям они о своих эксперимен-тах вряд ли расскажут. Зато вы, ува-жаемые родители, можете показать детям эту статью и даже обсудить ее вместе с ними. На всякий случай. Знания еще никого не убили в отли-чие от дурацкого ребяческого любо-пытства. 

Алексей ЛБОВ, 
корреспондент

Быть или не быть?
СИТУАЦИЯ

Виктор МалеевГ ородские власти продолжают искать желающих на ряд коммерческих маршрутов. В Нижневартовске объявлен очередной конкурс на право автобусных перевозок по марш-рутам №№ 9К, 16К, 18, 19, 20, 31, 96. Ранее проведенные тор-ги были признаны несостоявшимися в виду отсутствия соис-кателей. Найдутся ли они в этот раз – очень большой вопрос. Проблема коммерческих перевозок во всех городах Югры, как и в Нижневартовске, стоит очень остро и имеет целый букет составляющих. Высокие издержки постоянно множатся и ра-стут. Цены на ГСМ и запчасти поднимаются ежемесячно. Пере-чень различного оборудования, которое требуется для пере-возки людей, тоже постоянно расширяется. Новые косвенные налоги появляются регулярно. Вот и с 1 марта вводится обя-зательное лицензирование автобусных перевозок. Без ли-цензии смогут ездить только автобусы, которые занимают-ся перевозками для госструктур или не выезжают на дороги общего пользования. Если лицензия не будет оформлена, пе-ревозчика ждут штрафы. Физические лица заплатят 50 ты-сяч рублей, индивидуальные предприниматели – 100 тысяч рублей, а юридические лица – 400 тысяч рублей. В случае по-вторного нарушения последует уже конфискация транспорт-ного средства или приостановка деятельности на три месяца. А доходность при этих постоянно растущих тратах у перевоз-чиков остается минимальной. К слову, цена билета на сегод-

ня в Нижневартовске – что на муниципальных автобусах, что у коммерсантов – на одном уровне. В итоге бизнесмены вы-нуждены экономить на зарплатах водителей. А это приводит в свою очередь к тому, что россияне просто не идут работать в этот сектор. Мигранты же из стран таможенного союза, ко-торые, в принципе, согласны на все условия, подвергаются в Югре тотальным проверкам прямо на линии. А там – три мел-ких административных нарушения (и не только ПДД) и депор-тация. В итоге самих «Газелей» у коммерсантов полные парки, а водителей просто нет.В результате страдают все. Впрочем, может быть, на этот раз кто-то и найдется. Окончание приема заявок – 28 марта. Так что к началу апреля мы узнаем, восстановится ли хотя бы частично транспортная сеть города по названным маршру-там или ситуация останется все такой же безнадежной.
Ждите новые квитки в июне
КОММУНАЛКА

Павел Колин
Юрий ИпполитовК омпания «Югра-Экология», ко-торая назначена властями Югры региональным оператором по обраще-нию с твердыми коммунальными от-ходами в северной зоне, куда входит и Нижневартовск, объявила аукционы по выбору подрядчиков по вывозу му-сора. Всего проходит около 80 тенде-ров на сумму свыше 1 млрд рублей. На Нижневартовск приходится 10 тенде-ров, но с самым крупным финансиро-ванием от общего объема – свыше 440 млн рублей. У нас же будет разыгран и 

самый крупный лот на сумму 284 млн рублей. Подведение итогов назначено на 7 марта. А вот оказывать услуги победи-тели торгов начнут с 1 мая по декабрь 2019 года включительно. До той же по-ры вывоз мусора в муниципалитетах се-верной зоны будет проходить в преж-нем режиме – в составе жилищной услу-ги. На сколько будет легитимно заклю-чение и сопровождение новых контрак-тов временного регоператора по новому закону – это большой вопрос.Ранее «Югра-Экология» решением ар-битражного суда была отстранена от многомиллиардных контрактов по обо-роту с отходами в северной зоне до про-ведения повторного конкурса на опре-
деление нового оператора. Когда состо-ится этот конкурс и состоится ли вооб-ще, непонятно. Но уже точно не в этом году, поскольку назначенная югорски-ми властями временным исполнителем «Югра-Экология» останется таковым до истечения контрактов этого года.

Чтобы гриппом не болеть, надо дома посидеть

АКТУАЛЬНО

Алексей Лбов 
Юрий ИпполитовП о решению городской санитар-ной противоэпидемической ко-миссии в школах Нижневартовска была приостановлена учебная деятель-ность по 4 марта включительно. При-чиной стал резкий скачок заболеваемо-сти ОРВИ и гриппом – заболели около 4 000 человек, из них свыше 3 200 детей. Эпидпорог был превышен. Детские сады Нижневартовска про-должают свою работу, но и там проти-воэпидемические мероприятия задей-ствованы в полном объеме. К примеру, 

действует так называемый «утренний фильтр», чтобы своевременно выявлять заболевших детишек и не допускать их контакта со здоровыми. На долю гриппа в этом году пришлось всего девять случаев, а все остальные – относятся к так называемым ОРВИ. Это заболевание, которое может вызывать огромное число вирусов (порядка 2 000) и специализированной вакцины против него не существует. Хотя, как нас заве-рила врач-эпидемиолог взрослой поли-клиники Нижневартовска Ирина Его-рова, прививка против гриппа лиш-ней никогда не будет и может частич-но защитить даже от широкого спек-тра респираторно-вирусных инфекций за счет компонентов в ее составе, кото-

рые должны стимулировать иммуни-тет. Впрочем, лучшими средствами про-филактики ОРВИ, по ее словам, являют-ся медицинская маска, теплая одежда и домашний образ жизни. То есть отказ от походов по гостям в выходные, посе-щения массовых мероприятий и любых людных мест. Надо всего лишь взять па-узу и подождать, пока пик заболеваемо-сти минует, что, как правило, происхо-дит довольно быстро, особенно при вве-дении карантинных мероприятий. Хотя вирусы штука непредсказуемая, и прогнозировать их распространение сложно. Бывали, к примеру, годы, когда заболеваемость сначала отступала, а в апреле-мае демонстрировала еще один пик, хотя уже менее выраженный. 
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ПРОСТО ФАКТЫ

НУ НЕ ХОЧУТ ОНИ РАБОТАТЬ!В артовчане стали массово доби-ваться инвалидности, чтобы оставить работу и получать пенсию по состоянию здоровья. Об этом зая-вил главный врач Нижневартовской поликлиники Сергей Самохвалов в ходе своего доклада на последнем за-седании Думы города. Граждане мо-тивируют свое желание отойти от дел окончательным решением пенсионно-го вопроса. «Люди считают, что лучше поберечь надорванное на производстве здоровье, получая пенсию по инвалид-ности, чем ждать еще пять лет выплат по выслуге», – обрисовал мотивацию вартовчан Сергей Самохвалов. 
ЖИТЬ СТАЛИ ДОЛЬШЕ, 

НО НЕ ЛУЧШЕВ составленном агентством Blo-omberg рейтинге стран по уров-ню здоровья населения Россия заня-ла 95 место. Рейтинг охватывает 169 стран. Учитываются такие показатели как продолжительность жизни, меры по борьбе с курением и ожирением, до-ступ к чистой воде и медицине, эколо-гическая обстановка. По обе стороны от России – карлики третьего мира: Кабо-Верде и Вануату. Примечательно, что официальная продолжительность жизни мужчин в нашей стране увели-чилась за последнее десятилетие аж на 6 лет (с 60 до 66 лет), а пенсионный воз-раст увеличили всего лишь на 5 лет... 
КУРИМ НЕРВНОВ артовчане курить стали не мень-ше, но крепче. Такую информа-цию нашему изданию озвучили мест-ные продавцы табачных изделий. По их словам, горожане не стали приобретать меньше сигарет, а вот качество покупа-емого курева резко упало. Объяснение в том, что крепкие табаки более низкого качества и стоят дешевле. Самые ходо-вые сегодня сигареты с фильтром среди мужчин это «Тройка» и «Донской табак».

ЭТО ЕЩЕ НЕ ПРЕДЕЛ!С сегодняшнего дня, 1 марта, со-гласно закону № 272-ФЗ, вводит-ся обязательная маркировка табачных изделий. Как уверяют федеральные власти, дополнительные средства идентификации позволят отслеживать оборот табачных изделий от произво-дителя до потребителя и контролиро-вать легальность их происхождения. На практике, по словам все тех же про-давцов, это означает не только удо-рожание легальных сигарет, но и ис-чезновение с рынка дешевых марок, «вбрасываемых» на рынок.
А МЕЖДУ ТЕМ…Н а сайте Госзакупок появилась информация, что Торговый дом «Кремлевский», входящий в структу-ру управления делами президента Рос-сии, закупил сигареты на 19 миллионов рублей. Поставлять табак для государ-ственных нужд будут по шести кон-трактам, суммы которых колеблются в диапазоне от 686 тысяч до 4,3 миллиона рублей. Администрация президента РФ должна получить за эти деньги больше 360 000 единиц продукции от таких про-изводителей как Калужская и Липецкая табачные фабрики. В последнем посла-нии Федеральному собранию президент России сказал, что задачи перед страной – грандиозные и приступать к их реали-зации нужно моментально, «без раскач-ки». Возможно, именно по этой причине и был заказан табачок для чиновников, ведь про перекуры перед работой Путин пока ничего не говорил.

Отчего кот гладок? Поел да и набок…
КАЛЕНДАРЬ

Алексей Лбов                     Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.

Б ольшинство профессиональных заводчиков, а равно и их питом-цев, можно дважды в год увидеть на нижневартовских кошачьих выставках, которые проходят обычно осенью и вес-ной. Ближайшая из них состоится 20-21 апреля. Там можно и породистого ко-тенка приобрети, по случаю. Кстати, о ветеринарах. Они нижне-

вартовских кошатников тоже хвалят (хоть и не всех). За возросший уровень ответственности по отношению к пи-томцам. - Еще лет десять назад самой частой причиной обращения к специалистам моего профиля была болезнь. Вот стало плохо котику, взял его человек в охапку – и к нам. При этом кормили животных чем попало, а знаний о здоровье питом-цев и уходе за ними большинство граж-дан не имело вовсе, – считает ветеринар-ный врач Любовь Каримова. Ну, а в дан-ный момент, по ее словам, многие при-водят вполне здоровых питомцев, чтобы их кастрировать, избавить от глистов, поставить профилактические прививки и завести ветпаспорт.  – В целом, культу-ра обращения с животными стала выше, хотя хозяев-разгильдяев еще очень мно-го. В основном, это касается кормов. Лю-ди как-то не привыкли, что на полноцен-ное питание котика надо тратить хотя бы тысячи две-три в месяц. Многие эко-номят на кормах и несут домой ширпо-треб из хозяйственных магазинов, а по-том удивляются: ой, а почему у моей зве-рушки шерсть так сыплется и с пищева-рением проблемы? Хотя все это законо-мерно, – добавила Любовь Сергеевна. Симпатия вартовчан к своим кошкам не может не радовать. Психологи гово-рят, что наличие домашних животных 

делает нас самих более ответственны-ми и полноценными людьми. Но что де-лать, когда чувства к питомцу неожи-данно иссякли? К примеру, он начал га-дить на полу в прихожей, или перевора-чивать цветы, или просто демонстриро-вать дурной характер. По мнению Ната-льи Пономаренко, избежать такой уча-сти можно, в принципе, если грамот-но выбрать домашнего питомца и за-ниматься его воспитанием. Но многие вартовчане в подобных ситуациях при-бегают к простым и радикальным ре-шениям. По данным городской обще-ственной организации «Человек и Жи-вотные», сотни, если не тысячи, котов и кошек ежегодно оказываются на ули-це. Меньшая часть из них – потеряш-ки. Остальных выставили за порог сами бывшие хозяева. Бытует мнение, что выжить в город-ских условиях «дикарем» способно лю-бое домашнее животное. Мол, гены хищ-ников, природная память и прочая ерун-да. Однако специалисты-фелинологи говорят, что любой котенок, выросший в домашних условиях, к улице не готов и выжить там не в состоянии. До насту-пления зимы зверушка (если не попадет под колеса автомобиля или в зубы соба-ки) сможет найти себе пропитание и да-же дать потомство, а с наступлением мо-розов просто погибнет. 
Вартовчане – одна семья

Ваши пальчики, пожалуйста
УСЛУГИ

Павел Колин 
Юрий ИпполитовН ижневартовский МФЦ стал пи-лотной площадкой, где в специ-альном кабинете № 56 можно оформить биометрический загранпаспорт нового поколения, который, к слову, выдается на 10 лет.- Новая услуга не отменяет получе-ние ее в отделе по вопросам миграции (бывшее УФМС), а дает вартовчанам просто еще одну возможность полу-чить ее на нашей площадке, – говорит Елена Березина, заместитель директо-ра Нижневартовского МФЦ. – Есть не-сколько вариантов, чтобы попасть в но-вый кабинет, где граждан примет спе-циалист миграционной службы. Но при всех них есть одно общее условие: ника-кой живой очереди. Итак, вы хотите воспользоваться но-вой услугой МФЦ.
Внимание! Первое, что надо сделать, это обязательно предварительно (!) за-писаться на оформление загранпаспор-та. Это можно сделать разными спосо-бами:
1. Позвонив в колл-центр МФЦ по те-лефону 40-80-60;
2. Через сайт МФЦ Югры, кликнув в разделе «Нижневартовский МФЦ» в пе-речне услуг на иконку «Загранпаспорт 10 лет»;
3. Через ссылку на страничке Нижне-вартовского МФЦ в социальной сети «ВКонтакте». 

 После этого надо подготовиться к по-сещению специалиста в назначенный вам день. Это будут либо среда, либо пятница с 14.00 до 16.00. Вам предсто-ит заполнить заявление, которое мож-но получить у администратора в самом МФЦ или распечатать с сайта МВД Рос-сии. Сюда вносятся ваши персональные данные, а также сведения о трудовой де-ятельности за последние 10 лет. А еще имеется ли у вас допуск к секретным сведениям или государственной тайне.Ну и, конечно, вам надо заплатить го-спошлину. И здесь есть два способа: это через сайт госуслуг или через банк. В первом случае вы заплатите 3,5 тысячи рублей, а во втором – эта сумма вырас-тет аж до 5 тысяч рублей.Вот собственно и все.

Заходите с заявлением и реквизитами об оплате пошлины в назначенное вре-мя в кабинет и оформляетесь без всяких сложностей. Сегодня это делается с помощью спе-циального переносного оборудования, но при участии сотрудника миграци-онной службы. Однако уже в ближай-шем будущем услуга должна стать со-вершенно автоматизированной посред-ством специальных криптокабин, где техника сама вас и сфотографирует, и отпечатки пальцев возьмет, и бумаги примет.Остается добавить, что срок выдачи оформленного вами в Многофункцио-нальном центре загранпаспорта нового образца остается прежним – в течение 30 дней.

ВСЕ МИРОМ

Соб. инф.В Нижневартовске продолжает-ся марафон по сбору средств для жильцов дома № 49 по ул. Чапаева, по-страдавших во время пожара 12 февра-ля. Чтобы принять участие в акции, не-обходимо: 
• отправить с мобильного телефона СМС на короткий номер 3434 со словами «платеж Добро»;
• написать сумму перечисления циф-рами;

• если сумма не указывается, то со счета спишется 100 рублей;
• в ответ придет СМС с указанием ко-да, который нужно ввести, чтобы под-твердить перечисление. Сделать взнос также можно через сайт tvoridobro-nv.ru. От юридических лиц перечисления принимаются по банков-ским реквизитам Ханты-Мансийского фонда поддержки регионального со-трудничества и развития. Марафон «Вартовчане – одна семья» продлится до 10 марта. Подробную ин-формацию можно получить по телефо-ну 44-09-95.
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У нас все общее: и проблемы, и радости

Довольно продуктивным стало первое в этом 
году заседание Общественной палаты города, 
которое прошло на днях в центральной библиоте-
ке Нижневартовска. Присутствующие здесь глава 
города Василий Тихонов и ряд ключевых руково-
дителей местной администрации прямо по ходу 
обсуждений решали вместе с общественниками 
наболевшие проблемы и намечали пути дальней-
шего сотрудничества. 

Снежные перемены
«Это снег, это снег, это снег», пел когда-то знаменитый аме-

риканский певец Фрэнк Синатра. Радостно так пел на родном 
для себя языке. Да и чего бы ему грустить, ведь откапывать 
собственный лимузин из сугроба ему вряд ли приходилось, 
как и пропихивать коляску с ребенком через пушистые свеже-
выпавшие «барханы». А вот вартовчанам снежная проблема 
знакома не понаслышке, и буквально несколько лет назад она 
была актуальнее некуда. Но за последние два года ситуация, 
кажется, изменилась…

ЖКХ

Алексей Лбов
Юрий ИпполитовЕ ще пару лет назад нижневартов-ские паблики в зимний период минимум по разу в неделю публиковали гневные посты с жалобами на качество уборки снега. Их было полно. Вот при-мер: «За всю зиму в нашем дворе техни-ка работала всего раз. Кучу нагребли и бросили стоять до апреля. Ждут когда сама растает», написал в феврале 2017 года житель 16 микрорайона Сергей Ку-черена. Мы не только нашли его пост, но и связались с самим автором, чтобы узнать, как он оценивает современную ситуацию. - Лучше стали убирать. Ощутимо луч-ше. И снежные горы уже не простаива-ют по два-три месяца во дворе. До иде-ала еще далеко, конечно, но в эту зиму, вроде, стараются, – сказал Сергей Ми-хайлович про усилия коммунальщиков. И не он один. Многие вартовчане заме-тили изменения в местной снегоубороч-ной политике. Хотя есть и проблемные места. «Ипо-течная долина», старая часть го-рода, некоторые из микрорайонов Нижневартовска вызывают нарекания у жильцов. 

- У нас всю зиму во дворе была нака-танная колея сантиметров 15 глуби-ной. Сам не раз наблюдал, как из-за нее не могли разъехаться машины с малым клиренсом. Стояли и бибикали друг на друга, пока кто-нибудь не начинал пя-титься назад. Буквально неделю назад эту проблему устранили, двор почисти-ли грейдером. Но осадок остался, – рас-сказал «СЭ» Анатолий Костерев, живу-щий в 13 микрорайоне. На вопрос: обра-щался ли он в ЖЭУ с просьбой принять меры, респондент ответил отрицатель-но. Сказал, что нет времени, а равно и доверия к коммунальным службам. О недоверии к коммунальщикам мы слышали от собеседников неоднократ-но. Но достойны ли они такого отноше-ния – большой вопрос. - Мы готовы реагировать на все обра-щения: принимать меры, чистить, зна-комить людей с графиком вывоза снега со дворов. Но ведь они к нам не всегда обращаются. Жалобу в интернете мно-гим проще написать, чем позвонить в собственный ЖЭУ. Поэтому соцсети мы тоже мониторим и на гневные сигналы реагируем, но это не совсем правильно, – прокомментировал ситуацию глав-ный инженер УК № 2 Владимир Черня-ев. С ним тяжело не согласиться. Тихо бухтеть на собственной кухне или жа-ловаться обитателям Всемирной паути-

ны на проблемы своего двора – не самый быстрый путь к их решению. Так или иначе, а перемены очевидны. Нижневартовские коммунальщики за последнюю пару лет докупили немнож-ко техники для чистки микрорайонов (а также дорожной сети) и стали работать по более жестким нормативам. Раньше складировать снег во дворе можно бы-ло вплоть до 30 дней, а сейчас этот срок «урезан» до 10 суток. Согласитесь, что разница есть и она ощутима даже визу-ально. Если вы с этим утверждением не согласны, то отправьте нам на редакци-онную почту pressa-nv@yandex.ru фото-графию собственного двора со «скла-дом» снега, и мы попробуем разобрать-ся в ситуации. - Я много езжу по городу. Знаю ситуа-цию. Прошлая зима была еще не идеаль-на, но в этом сезоне коммунальщики от-работали очень достойно. Особенно если учесть количество осадков. Снегу ведь не прикажешь. Он идет и идет. И будут впереди еще метели, – сказал депутат Думы Нижневартовска Леонид Дольни-ков. Буквально неделю назад он вместе с коллегами из местного парламента при-

нял участие в рабочей поездке, посвя-щенной данной теме. Там впервые был озвучен один любопытный факт. При кадастровой «нарезке» городских ми-крорайонов остались так называемые «белые пятна» – земля, которая никому не принадлежит. Ни жителям домов, ни городу. Она попросту ничья, и с уборкой снега в таких «аномальных» зонах воз-никают закономерные сложности. Для управляющих компаний уборка этих участков – нецелевая трата средств.Но эта проблема потихоньку находит решение. По словам Леонида Алексан-дровича, город принимает безнадзор-ные земли на баланс и начинает их очи-щать. Гораздо сложней пока обстоят де-ла с огромным числом автомобилей во дворах. По словам директора ЖЭУ № 5 Радика Халилова, это мешает полноцен-ной работе тяжелой техники, без кото-рой не обойтись. Объявления у подъ-ездов с просьбой убрать машины ради очистки двора многие вартовчане иг-норируют. Мы всем хотим жить в краси-вом и удобном городе, но нужды комму-нальных служб ставим куда ниже соб-ственных. Странно, не находите? 

СОЦИАЛКА

Павел Колин- У нас очень много про-ектов, которые мы вместе с вами продвигаем и бу-дем продвигать, – отметил Ва-силий Тихонов.И действительно, предше-ствовали диалогу доклады чи-новников по пяти важным во-просам. Представителей па-латы проинформировали: как 

идет работа по вовлечению в социально значимые проек-ты некоммерческих организа-ций и малого бизнеса, что де-лается для реабилитации лю-дей с нарушениями аутиче-ского спектра, каково положе-ние дел в сфере адаптивного спорта, чем город помогает об-щественникам в предоставле-нии муниципальной недвижи-мости и как в Нижневартовске продвигается на практике соз-дание ТОСов.

Как рассказала гражданским активистам Надежда Волчани-на, заместитель главы города по социальным вопросам, се-годня власти максимально рас-ширяют поле для привлечения в различные социальные про-граммы НКО и социально ори-ентированное предпринима-тельство. Поддержка идет сра-зу по нескольким направлени-ям. Это и возмещение затрат для малого бизнеса, и финансо-вые стимулы в виде субсидий и различных грантов под зна-чимые проекты. В прошлом го-ду под эти цели был значитель-но увеличен муниципальный фонд, который составил более 17 миллионов рублей. Удачным стал и эксперимент по привле-чению в образовательную сфе-ру негосударственных орга-низаций и предприятий через сертификаты дошкольного и дополнительного образования.- При этом мы должны пони-мать, что муниципальные услу-ги, которые сегодня оказыва-ют городские учреждения, на-столько качественны и объем-ны, что говорить о том, чтобы заместить эту сферу коммерче-скими услугами не приходится, – сказал Василий Тихонов. – Од-нако мы движемся по пути соз-дания за счет негосударствен-ных организаций новых услуг в социальной сфере.По словам Надежды Волча-ниной, уже нынешним летом 

Нижневартовск станет пилот-ной площадкой по привлече-нию НКО и малого бизнеса к организации в городе летнего отдыха. Механизм все тот же – через персональные сертифи-каты. То есть, как альтернати-ва различным пришкольным лагерям, у родителей появит-ся возможность взять такой сертификат (за которым сто-ит определенная сумма) и от-править своих детей занимать-ся летом в каком-нибудь клубе. Правда, для начала будет таких сертификатов немного, всего 100 штук.Довольно обширным стало обсуждение дел в сфере обу-чения и адаптации школьни-ков с аутическими нарушени-ями здоровья. И здесь городом проводится весь комплекс за-нятий с учетом специфики по-казаний таких вартовчан, но в русле адаптации их к жизни в обществе. Дети обучаются на-равне со всеми, посещая школы и детские сады. Совсем скоро в Нижневартовске появится от-деление для реабилитации го-рожан с расстройствами аутис-тического спектра и другими ментальными нарушениями от 14 лет и старше.- Будет оборудовано некое подобие квартиры, где специ-алисты смогут обучать ребят быту: как ходить в магазин, са-мостоятельно себя обслужи-вать, программа очень инте-

ресная. Создается целое отде-ление реабилитации, где бу-дут работать не только соци-альные работники, но и педа-гоги, врачи, – рассказал Антон Игнатьев, заместитель предсе-дателя Общественной палаты Нижневартовска.Как пояснила Надежда Вол-чанина, новое отделение будет также помогать в реабилита-ции вартовчан, перенесших ин-сульт, ишемическую болезнь, инфаркт. Ведь на какой-то пе-риод эти люди теряют свои со-циальные функции. Необходи-мо научить человека заново се-бя обслуживать, социализиро-вать, чтобы в дальнейшем, воз-можно, он даже отказался от инвалидности.А еще в ходе дискуссий власти пообещали проработать и «дать зеленый свет» таким предложе-ниям общественников как по-стоянный показ на муници-пальном ТВ концертов мест-ных исполнителей и увеличе-ние числа массовых флэшмобов. Решено более тесно сотруд-ничать в обсуждении проектов в сферах строительства и бла-гоустройства. Привлекать на-циональные общины к урегу-лированию вопросов религи-озного характера в сфере обра-зования. А также использовать коллективные обращения Об-щественной палаты в продви-жении муниципальных иници-атив на окружном уровне.
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Что нам может «Град» построить?
Пока финансовая модель грядущей Нижневартовской агломерации еще 

только прорабатывается, исполнительная власть уже активно готовится к 
этому. Город хочет понять и сформулировать: а что, собственно, мы жела-
ем изменить через комплексный подход в формировании единой и сложной 
межмуниципальной инфраструктуры? Для этого уже заказана «Концепция 
развития Нижневартовской агломерации и города». Документ призван обо-
значить конкретные векторы развития грядущих преобразований в рамках 
единой структуры. А это – создание условий для всестороннего и гармонич-
ного развития территории с единым доступом к рынкам труда, инвестици-
ям, объектам социальной сферы, а также сохранение окружающей среды и 
улучшение экологической обстановки. 

Команда омских проектировщиков из ИТП «Град» уже дважды побывала в 
Нижневартовске, где провела встречи с представителями муниципальных 
властей и общественности, чтобы услышать и учесть пожелания при рабо-
те над проектом. Вопросов и предложений много, и это хорошо, уверены 
омские подрядчики. В концепции важно учесть все нюансы. Для этого ИТП 
«Град» даже объявило конкурс эссе среди вартовчан на тему «Как сделать 
мой город лучше?». Здесь каждый имеет право порассуждать: а что же он 
хочет увидеть в завтрашнем Нижневартовском образовании? До заверше-
ния конкурса остаются считанные дни. 4 марта прием работ закончится. 
А уже сегодня можно узнать примерное направление общественной мыс-
ли на пути к неизведанной агломерации. Ответить на вопросы «Самотлор-
Экспресса» согласился Игорь ДУЗЕНКО, руководитель департамента управ-
ления проектами ИТП «Град».

Вопросы задавал Павел Колин
Фото Юрия Ипполитова

- Игорь Николаевич, ваш 
институт имеет огромный 
опыт в различных проектах 
по градостроительству, орга-
низовывали ли вы и раньше 
подобные конкурсы для на-
селения в других городах?- Организация конкурса эс-се в рамках разработки кон-цепций Нижневартовской агло-мерации и пространственно-го развития муниципалите-та, а также мастер-плана обще-ственных пространств города – это один из методов, который позволяет привлечь как можно больше заинтересованных сто-рон к процессу проектирова-ния. Это дополнительная воз-можность вместе наполнять территорию новыми смысла-ми и делать ее более привлека-тельной для жизни.Конкурс мы начали практи-ковать не так давно. Показа-телен опыт ИТП «Град» в под-готовке проекта мастер-плана Омска. Сотрудниками институ-та было проведено более 20 от-крытых мероприятий с участи-ем около 2 000 омичей. Важным этапом работы стал, в том чис-ле, и конкурс эссе. Известные омичи – философы, архитекто-ры, проектировщики и активи-сты – размышляли о том, что для них значит родной город и каким они хотят видеть Омск в будущем. Эссе опубликованы на сайте и находятся в свобод-ном доступе.Метафорические описания участников конкурса соста-вили основу общего видения города, которое и должно ле-жать в основе пространствен-ного развития территории. А видение – это достижимый об-раз желаемого будущего, соот-носящийся с ценностями горо-жан и поддерживаемый боль-шинством.

- Расскажите, какие пред-
ложения станут основами 
для конкретных градостро-
ительных решений, а какие 
футуристические фантазии 
никогда не удостоятся се-
рьезного рассмотрения?- Все предложения, озвучен-ные в эссе, будут рассмотре-ны, обсуждены и интегриро-ваны в проект. Это прекрасно, когда жители умеют мечтать и не ограничиваются желани-ями поставить лавочку во дво-ре. Масштаб планов показы-вает зачастую и степень люб-ви, привязанности горожан к своей территории. Так, напри-мер, участники первой проект-ной сессии в Нижневартовске предлагали построить канат-ный мост через Обь; продлить железную дорогу в сторону Из-лучинска; использовать моно-рельсовый транспорт для по-вышения мобильности насе-ления и сокращения време-ни в пути, и среди первых воз-можных маршрутов называли часть дороги Нижневартовск – Мегион или Стрежевой – Сургут (n i z h nev a r t ovsk . i t pg r ad .r u/news_9). Базовый критерий оценки предложений – реа-лизуемость, а при рассмотре-нии различных сценариев ком-плексного развития террито-рии самый оптимистичный из них может создать необходи-мые условия для реализации 

футуристической фантазии, которая в обозримой перспек-тиве может дать новый им-пульс к развитию. Иногда фан-тастические, на первый взгляд, идеи могут воплотиться доста-точно быстро в реальные про-екты. Такие примеры уже есть и в России, и за ее пределами.  
- Что, в качестве примера, 

вы хотели бы увидеть в пред-
ложениях вартовчан? - Одна из главных целей про-екта – прежде всего повысить качество жизни и качество сре-ды жителей Нижневартовской агломерации, создать условия для реализации человеческо-го потенциала. Но для того, что-бы обеспечить лучшие условия, необходимо понять, какие усло-вия считаются лучшими. Важно понять, какие критерии оценки качества жизни наиболее ценны для населения на данной терри-тории и какие консолидирован-ные интересы существуют. Вартовчанам предлагает-ся поразмышлять об истин-

ных проблемах и потребно-стях города, возможных путях его трансформации, поделить-ся своим мнением, чем можно наполнить пустующие и неэф-фективные пространства, вы-сказать идеи, как сделать го-родскую среду комфортной и дружелюбной. Это могут быть предложения о строительстве новых объектов или о новом наполнении имеющихся тер-риторий. Возможно, в центре внимания окажутся изменения в городской повестке дня, но-вые фестивали, концерты, кон-ференции и форумы или вари-анты интересных территорий для развития жилищного стро-ительства, создания школ ис-кусств, спортивных площадок.Авторские работы будут оце-ниваться совместной комис-сией жюри, состоящей из экс-пертов администрации Нижне-вартовска и ИТП «Град», по сле-дующим критериям: ценность идеи, представленной авто-ром, ее актуальность и возмож-ность реализации. 

- Местные художники го-
ворят, что городу нужна от-
дельная галерея, а также 
предлагают возвести некий 
арт-объект – кусок высокой 
стены – как постоянно обнов-
ляемое полотно для граф-
фити. Насколько такие объ-
екты подпадают под разра-
ботку концепции Нижневар-
товска? - Уже на первых этапах рабо-ты над проектом стал явным запрос на рост городского раз-нообразия, прежде всего, соци-ального и средового. Ваши при-меры это подтверждают. Мно-гие вартовчане подчеркивают острую необходимость в раз-личных вариантах перезагруз-ки общественных пространств, например, в формировании не-прерывной пешеходной се-ти, обустройстве набережной, строительстве новых много-функциональных центров, в насыщении культурной жизни в разное время года и, конечно, размещении новых уникаль-ных для города объектов.

Наш проект помогает нахо-дить, соединять, упорядочивать интересы и ускорять процесс развития. Так, в рамках работы создается и постоянно дополня-ется карта предложений жите-лей (nizhnevartovsk.itpgrad.ru/news_8). Здесь каждый желаю-щий также сможет стать нашим экспертом и отметить самые привлекательные, любимые ме-ста в Нижневартовске и те ме-ста, которые требуют скорей-ших преобразований. Учитывая поступившие идеи, мы подбира-ем удобные площадки для раз-мещения тех или иных объек-тов, предлагаем проектные ре-шения. Для указанной вами идеи есть место в концепции и мастер-плане общественных пространств Нижневартовска, а значит есть шанс на реализа-цию.
- Приведите примеры, ког-

да инициативы общества бы-
ли востребованы и реально 
воплощены в подобных про-
ектах. - Среди показательных при-меров взаимодействия со-трудников «Града» с жителя-ми – разработка комплексных проектов по созданию систем управления развитием горо-дов Сургута, Мегиона, Тюмени, Симферополя. Еще на первом этапе были созданы откры-тые интернет-порталы, прове-дены разнообразные публич-ные мероприятия. В итоге все разумные предложения, полу-ченные в ходе разработки про-ектов, стали их частью. Взаи-модействие выстраивалось не-прерывно. Результат – генпла-ны Мегиона, Сургута и Тюме-ни, лучшие в стране по итогам градостроительного конкурса, проводимого Минстроем Рос-сии. А генплан Симферополя, стал первым и единственным пока утвержденным генераль-ным планом в Крыму. 

- Какие уже есть интерес-
ные предложения в рамках 
конкурса?- Интересных предложений много, и не только в рамках конкурса. Это и появление го-родских приложений и серви-сов, лофт-студий, коворкинг-центров, музея, ЗАГСа, и орга-низация необычных фотозон, арт-объектов. Например, было предложено воплотить в нео-бычном арт-объекте историю подтоплений Нижневартовска в разные годы.Среди идей жителей – по-явление кинотеатров под от-крытом небом для автолюби-телей, строительство роллер-ных трасс, развитие каршерин-га, обеспечение удобных до-ступных площадок для орга-низации небольших меропри-ятий, музыкальных концертов, есть предложение сделать Ря-биновый бульвар площадкой для проведения фестиваля те-атрального искусства.

- Что еще важно знать участ-
никам вашего конкурса?- Вся необходимая инфор-мация о проводимых меро-приятиях и об их итогах раз-мещается на сайте научно-исследовательской работы. Важно не быть безучастным к реальному шансу сделать го-род лучше. 
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КСТАТИ

ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРОВЕРИТ 
КАЧЕСТВО СЫРОВ И КОЛБАСЫ

В ице-премьер Алексей Горде-ев поручил Россельхознадзору, Роспотребнадзору и Роскачеству со-гласовать список торговых марок и производителей продукции животно-го происхождения – мяса птицы, варе-ных колбас, сыров и сырных продуктов – для отбора и лабораторных исследо-ваний. Цель – собрать объективную картину качества и безопасности про-дукции, в частности, какова доля фаль-сификата, как используются антибио-тики. Данные у Россельхознадзора и Роспотребнадзора зачастую расходят-ся, как и методики. Поэтому проверка будет проводиться совместно в лабо-раториях Роспотребнадзора и Россель-хознадзора, а Роскачество станет отве-чать за отбор, программу испытаний и объединение информации. О результа-тах будет доложено в правительство.Инициатива направлена на повыше-ние качества продуктов, отметили в Минсельхозе. Россельхознадзор еще в 2017 г. заявил об их массовой фальси-фикации. В 2018 г. в 21,6% молока и мо-лочной продукции и в 20% мясной про-дукции найдены нарушения. У Роспо-требнадзора на сайте – иные данные. 8% сыра содержат растительные жи-ры. В первом полугодии 2018 г. не соот-ветствовало норме 2% мяса и мясной продукции. Не соответствовали тре-бованиям к содержанию антибиотиков 0,3% мясных продуктов, по микробио-логическим показателям – 3%.Оба надзора контролируют каче-ство и безопасность, но Роспотребнад-зор имеет право проверять продукцию на прилавках, а Россельхознадзор – на предприятиях и складах. Совместная проверка по единой методике будет способствовать получению объектив-ных данных, а вот узнают ли потреби-тели ее результаты – не известно.

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривал Анатолий Еремин

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых сетях на территории г. Нижневартовска на 27-28 февраля 2019 года. 

Состав корзины «Магнит»  «Пятерочка» «Монетка» «Карусель» 
ООО 

«СПМ-Плюс»
Хлеб пшеничный 27.80 25.99 27.91 17.39 25.30

Хлеб «Дарницкий» 31.90 31.99 28.99 24.49 26.40

Молоко 3,2% жирн., 
руб. за 0,9 л 49.90 54.90 56.90 52.99 49.00

Кефир 1% жирн., руб. за 0,9 л 68.90 74.99 68.90 41.99 42.00

Сметана, 400 г 84.90 54.20 64.90 94.99 63.00

Творог обезжиренный
весовой, руб. за 400 г 168.90 159.99 170.90 164.99 135.00

Масло сливочное весовое, 
фасованное, руб. за пачку 
весом 180 г

84.90 59.99 99.90 59.99 46.00

Масло подсолнечное 
рафинированное, 
руб. за бутылку 0,9 л

96.90 69.99 73.90 69.90 61.00

Яйцо куриное С1, 
руб. за десяток 67.90 54.99 64.90 59.99 68.00

Куры, руб. за 1 кг 154.90 149.90 174.80 148.99 155.00

Сахар-песок, руб. за 1 кг 44.90 41.69 42.90 43.90 46.00

Чай черный байховый, 
руб. за 100 пакетиков 78.90 89.99 68.90 68.99 104.00

Мука пшеничная, руб. за 2 кг 84.90 54.99 57.90 59.90 63.00

Макаронные изделия, 
руб. за 450 г 19.90 15.99 19.90 17.99 15.00

Рис, руб. за 0,9 кг 43.90 42.69 44.90 39.99 45.00

Пшено, руб. за 0,9 кг 62.90 57.99 72.90 52.99 49.00

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 0,9 кг 31.90 25.99 29.90 24.99 29.00

Колбаса вареная 
«Докторская», руб. за 1 кг 270.00 446.00 302.00 410.00 347.00

Сыр «Российский», 
руб. за 1 кг 570.00 600.00 449.00 760.30 349.00

Картофель, руб. за 1 кг 19.90 19.99 19.90 17.79 22.00

Капуста свежая, руб. за 1 кг 32.90 32.99 32.90 49.99 42.00

Лук репчатый, руб. за 1 кг 28.90 36.99 27.90 29.99 31.00

Морковь, руб. за 1 кг 26.90 22.99 22.90 29.99 24.50

Яблоки, руб. за 1 кг 84.90 69.99 79.90 92.99 69.00

Бананы, руб. за 1 кг 124.90 74.99 76.90 74.99 99.00

4900

6900

3470

6100

2900
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АНЕКДОТЫ- Где ты пропадал?- Был на курсах «Жизнь без мата».- И как?- Раздосадован… Подите прочь!***Бабуля поспорила с внуком, что если он не сможет съесть 15 беляшей, то он будет мыть полы. Когда внук доедал 14 беляш, то заметил, что 15-го на тарел-ке просто нет. Будьте внимательнее, составляя договор!

***- У тебя вообще с девушками что-то серьезное было?- Да. Один раз даже до суда дошло.***Черный кот, перебегающий вам до-рогу, означает лишь то, что животное куда-то идет. Не усложняйте жизнь ни себе, ни ему! ***- Папа, я замуж выходить не буду. Я с вами буду жить.- Не смей угрожать отцу!

***- Маринка, мне кажется, я замуж ни-когда не выйду.- Да нееее. Кто-нибудь обязательно лоханется! ***Я годами вырабатывал мерзкий ха-рактер, плохую репутацию, был же-сток, меня ненавидели. И тут появля-ется Она. И все, я – Зая!***- Чем это у вас в машине так воняет?- Ну а что вы хотите, сто лошадей!О
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Овен. Ситуация на этой неделе для вас будет складываться самая бла-
гоприятная, вам нужно лишь воспользоваться ею. Приступайте к новым 
делам, и не сомневайтесь в успехе. Неделя хорошо подходит для зна-
комств и свиданий, общения с друзьями.
Телец. Вторник – весьма удачный день для заключения сделок и для 
важных переговоров. В среду тщательно проверяйте всю поступающую 
к вам информацию, есть большая вероятность неточностей и ошибок. 
В четверг не стоит отправляться в дальнюю дорогу.  
Близнецы. Высокая работоспособность, позитивное мышление и уве-
ренность в себе будут характеризовать вас на данной неделе. Пробле-
мы, которые ранее казались неразрешимыми, распадутся на ряд мел-
ких, и одолеть их не составит особого труда.
Рак. За эту неделю вы можете справиться со всеми проблемами и про-
явить активность в решении важных дел. Постарайтесь не придираться 
к окружающим, их мелкие промахи – это не повод устраивать бурю в 
стакане воды. Держите себя в руках.
Лев. Вы почувствуете себя в эпицентре событий, причем не всегда 
приятных. С наибольшим успехом завершатся дела, над которыми вы 
работали совместно с друзьями. А вот с коллегами возможны противо-
речия и споры. Если вам что-то не нравится, прямо скажите об этом.
Дева. Наступает весьма напряженная и суматошная неделя. Не бой-
тесь новых дел и заданий, но при этом соразмеряйте с реальностью 
свои силы, чтобы не начать падать от истощения. Погружаясь в работу, 
не забывайте, что еще существуют и другие жизненные сферы.
Весы. Вас могут ожидать кардинальные изменения в самых различных 
областях. Будьте внимательны с бумажными делами, постарайтесь при 
этом не переутомляться. Во второй половине недели могут осложнить-
ся отношения в семье. Постарайтесь быть терпимее.   
Скорпион. Все события этой недели будут проходить довольно мягко и 
приятно. Работы будет много, причем самой разнообразной, интерес-
ной и хорошо оплачиваемой. Во вторник лучше заняться повседневны-
ми делами, в четверг не стоит принимать скоропалительных решений.
Стрелец. На этой неделе особенно важно не суетиться. Сосредоточь-
тесь, рассмотрите сложившуюся ситуацию со всех сторон – это сэко-
номит вам время и силы, которые вы потратили бы на бессмысленные 
переживания и метания. Особенно важна пунктуальность.
Козерог. На этой неделе необходимо обратить особое внимание на 
дисциплину – опоздания и частые перекуры могут сделать уязвимой 
вашу репутацию. Большого успеха можно добиться, работая в коллек-
тиве с активными людьми. 
Водолей. Начало недели достаточно оптимистично, хотя некоторые из 
ваших планов могут нарушиться, но это не повод для огорчений. Они 
лишь уступят место новым более реалистичным целям. Будут успешны 
деловые переговоры, не упускайте шанса завязать полезные знакомства. 
Рыбы. Если есть возможность, попытайтесь избегать контактов с на-
чальством, так как это приятных моментов не предвещает. Вы сейчас как 
никогда язвительны и критичны. Вы можете удивить своих друзей и зна-
комых неожиданным поведением, постарайтесь сдерживаться.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 4 по 10 марта 2019 г.

Займ на покупку подаркаБ ольшинство взрослых граждан помнят о праздниках и стара-ются заранее отложить определенную сумму денежных средств для покупки подарка или же, когда финансовая ситу-ация позволяет, приобретают подарок за несколько дней до торжественной даты. Но другое дело такие праздники как, например, 8 марта… Тут, увы, мо-жет случиться и «прокол» – вдруг вы забыли кого-то из длинного списка сво-их женщин? Надо что-то срочно приду-мать!Быстро найти денежные средства на покупку подарка можно, заняв до зар-платы. Сложность в том, что «кредито-ром» может оказаться тот, кому плани-руется презент. В результате приходится искать другие способы быстрого получе-ния денег, самые очевидные из которых – кредит в банке или займ в микрофинан-совой организации.Банковский кредит на покупку подар-ка можно рассматривать в качестве ва-рианта получения денег, например, ес-ли до памятной даты остается больше пяти рабочих дней, в течение которых можно успеть собрать необходимый для получения кредита в банке пакет доку-ментов и дождаться решения по заявке.

Или же если в качестве подарка пла-нируется купить дорогую вещь, стои-мость которой соотносится с минималь-ной суммой, выдаваемой сегодня под проценты банковскими учреждениями.В случаях, когда необходимо занять до 15 000 рублей, единственным вари-антом станет займ на покупку подарка в МФК или МКК, обращение в которые не-сет следующие преимущества: в зависи-мости от МФО, решение по заявке на за-йм выносится в течение от нескольких минут до нескольких часов; чтобы по-лучить займ на покупку подарка в МФК или МКК достаточно отправить онлайн-заявку (анкету) с интернет-сайта ком-пании; получить денежные средства в МФО можно на карту банка, электрон-ный кошелек, переводом или наличны-ми; многие МФО выдают микрокредиты клиентам без кредитной истории и да-же с негативным кредитным рейтингом.В настоящее время в Государствен-ном реестре МФО находятся сотни ми-крокредитых и микрофинасновых ком-паний. Поэтому в большинстве случа-ев простому потребителю, забывшему о празднике близкого человека, полу-чить займ на покупку подарка в корот-кий срок не составляет труда.
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК или 
МЕНЯЕТСЯ на две 1-комн. кв. в 
Нижневартовске или Самаре. Рассмо-
трю варианты. Посредников прошу не 
беспокоить. Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 1 мкр. по 
адресу: пр. Победы, 11а (45 кв. м, ком-
наты раздельные). Тел. 41-80-21.
• СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 
5-эт. доме после капремонта (8 мкр., 
5 эт., 43,8 кв. м, балкон обшит и за-
стеклен, санузел раздельный, окна 
ПВХ, новая входная дверь). Цена 2 млн 
450 тыс. руб. Собственник. Телефоны: 
8-962-411-51-09, 8-912-532-74-20.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в деревян-
ном фонде (теплая, ремонт) в Мегионе 
или МЕНЯЕТСЯ на 1-комн. кв. в капи-
тальном доме. Тел.: 8-950-524-98-54, 
8-982-553-55-16.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в Омске (36,9 
кв. м, 4 этаж , возможно, с мебелью, ре-
монт не требуется) по адресу: ул. Дми-
триева, 1/7. Тел. 8-919-534-90-91.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв.  со всеми удоб-
ствами на длительный срок славянам 
(без животных). Тел.: 8-919-530-88-25, 
8-919-533-14-95.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в Тюмени на 
длительный срок. Просредников прошу 
не беспокоить. Тел. 8-908-874-15-95.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (13,2 кв. м, требуется ремонт). 
Цена договорная. Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. (18 
кв. м, меблирована) одному челове-
ку славянской национальности. Тел. 
8-912-538-86-08.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 

баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Урожай»
 (9 соток, 2-эт. дом, баня, стоянка на 3 
а/м, мангальная зона, беседка, столяр-
ка, хозпостройки, плодоносящие фрук-
товые деревья и кустарники, подъезд 
и свет – круглый год, вода – летом) на 
берегу Меги. Тел. 8-902-854-00-88.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ капитальный гараж (6х4) 
в ГСК «Иртыш». Тел. 8-982-195-85-77.

• ПРОДАЮТСЯ телевизоры «Самсунг»,
цена 3 000 руб. и «Филипс», цена 3 000 
руб.; электроплита, цена 2 000 руб.; 
кровать 1-спальная с матрасом, цена 
1 500 руб. Тел. 8-982-943-07-15.
• ПРОДАЮТСЯ дрова. Тел. 55-44-93.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, бе-
лая зарплата, соцпакет. Обращать-
ся по телефону 8-904-483-27-07. 

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ГАРАЖИ

ДАЧИ

ДОМА

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

Компания «Данцер» выступила партнером 
Всероссийской акции «Тотальный диктант» 
в Нижневартовске

А вы знаете, что 13 апреля в 13.00 в Нижневартовске пройдет «То-тальный диктант»? «Данцер», являясь социально-ориентированной компани-ей, с большим желанием поддерживает данное мероприятие и выступает пар-тнером всероссийской акции «Тоталь-ный диктант». Сотрудники компании единогласно решили принять участие в данной ак-ции, ведь никогда не поздно подтянуть свои знания и проверить их на практи-ке, независимо от того, сколько тебе лет. 

С 22 февраля всех желающих при-глашают посетить БЕСПЛАТНЫЕ кур-сы «Русский по пятницам». Занятия ве-дут преподаватели кафедры филологии и массовых коммуникаций гуманитар-ного факультета НВГУ. Курсы проходят каждую пятницу с 16.30 по адресу: ул. Дружбы народов, 22 (Центральная го-родская библиотека им. М.К. Анисимко-вой). Запись по телефону: 545-121Приглашаем всех повысить свой уро-вень грамотности и посетить «Тоталь-ный диктант».
Еженедельник

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

Будьте осторожны: 
определено самое травмоопасное время для смартфоновН есчастные случаи с телефона-ми уральцев чаще всего проис-ходят осенью, а наи более спокойный период – зима. Эксперты советуют вла-дельцам устройств быть более внима-тельными к гаджетам в сентябре, октя-бре, а также в апреле и августе. Самый безопасный месяц, по статистике, ян-варь.Тренд года – уральцы стали чаще волноваться за «здоровье» смартфо-нов. Число девайсов, застрахованных от механических повреждений, попа-дания жидкости и других несчастных случаев, в салонах «МегаФона» за две-надцать месяцев выросло вдвое. Спе-циалисты в среднем оформляли один полис каждый час.Смартфоны чаще всего подвергают-ся механическим повреждениям: па-дают, ударяются о твердые предметы, на них роняют что-то тяжелое. С такой проблемой обращаются 8 из 10 клиен-тов. Второй по популярности инцидент – попадание воды. На него приходится 10% обращений. Зафиксированы еди-ничные случаи повреждения током и 

огнем.- Смартфон – это, пожалуй, един-ственное техническое устройство, ко-торое почти везде с нами. Поэтому и шанс повредить его намного выше. В наших салонах мы предлагаем широ-кий ассортимент телефонов – более 190 моделей и множество услуг для них, включая страховую защиту, – от-мечает директор по продажам на мас-совом рынке «МегаФона» на Урале Александр Малов.Жители Сургута и Нижневартовска чаще других страхуют устройства от возможных повреждений. В ТОП-5 также входят Когалым, Лангепас и Мегион.Защитить устройство можно от ме-ханического воздействия, поврежде-ния жидкостью, при пожаре, от элек-тротока, утраты устройства в резуль-тате кражи, грабежа или разбоя. Сто-имость и подробности можно полу-чить у консультантов салонов связи «МегаФон». Партнером по данному ви-ду услуг выступает АО «Альфа Страхо-вание».


